

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1785

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 22 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

De nuestro servicio especial

Política Europea

Las Cortes.—Política al uso.—
La Exposición de 1900.—
Inutilidad de las Diputaciones Provinciales.—Orden público.—El Carnaval.

La próxima apertura de las Cortes y el restablecimiento de las garantías constitucionales mueven la política, porque la política se mueve siempre que se aumentan los chismes y los cuentos. Que el general Weyler está con Fulano, que Romero se ha puesto de acuerdo con Blanco, que Montero Ríos trabaja para traer al redil nuevamente a Gamazo, que Maura con un tupé que ni el de Sagasta, dice que todos los políticos lo han hecho muy mal, después de haberse pasado su vida haciendo política, que Sagasta se va a poner de acuerdo con todo el que le ayude y que el Gobierno hará cuanto pueda para continuar siéndolo, y las oposiciones cuanto esté a su alcance para serlo pronto, y esto abultado pasando de periódico a periódico, del Salón de Conferencias a las redacciones, y de las redacciones al chismófono.

Y esto es lo que se llama política, y lo que los corresponsales envían por teléfono a los periódicos de provincias.

La verdad continúa la misma, es decir, que el Gobierno no se ocupa de nada, que el país habla mucho de regeneración y tampoco se ocupa gran cosa de ella, que el individualismo nos corroe, que no hay más interés que el de cada cual, y que el particularismo va a matar la Nación. Es verdaderamente triste que, cuando la experiencia nos ha enseñado que la mayor parte de nuestros organismos no responden a su objeto, estemos tan tranquilos sin hacer nada, sin pensar en nada y cultivando la colocación de los amigos, el cante flamenco, las serpentinas y el confetti ó el couplet francés, según los casos y las circunstancias.

Nadie se ocupa de nada, sobre todo de lo que verdaderamente interesa al país.

Hoy, cuando tenemos más interés

que nunca en que nuestra producción y nuestra industria sean conocidas fuera de España y principalmente en América; cuando va a celebrarse una Exposición Universal en París para la que todos los países se están preparando, nosotros, que somos el único pueblo que tiene hace años una Comisión Permanente de Exposiciones, no hacemos absolutamente nada y en la mayor parte de los centros productores no tienen noticia de la forma en que deben concurrir a la Exposición.

Esó si se ha nombrado mucho personal, se ha aumentado el crédito a 600.000 pesetas, que probablemente servirán para colocar a los amigos, y mientras tanto no se ha hecho propaganda de ninguna especie y continuamos como siempre sin ocuparnos de nada de lo que importa.

Se da un escándalo en la Diputación y se viene a saber que, más que una Corporación, aquello parece una casa de negocios; se sigue el sistema español, se nombran comisiones, se depuran los hechos, se va a los tribunales y después nada.

Las Diputaciones Provinciales! rueda verdaderamente inútil de la Administración española, que solo sirve para dar sueldos a los amigos en la comisión permanente y para hacer aspirantes a Diputados a Cortes, protegiendo además el caciquismo.

Los periódicos de provincia, que tocan más que nosotros este mal, que saben que las Diputaciones solo se utilizan en provecho de los Diputados, que en muchas provincias han visto levantar suntuosos edificios para que se den tono cuatro caballeros y jueguen al parlamentarismo colocando a sus hijos y a sus amigos; las provincias, que saben todo esto, debían emprender una campaña activa para la supresión de unos organismos que son completamente inútiles y que lo que principalmente hacen es fomentar la empleomanía en el país.

Ya habrán Vds. visto que he acertado en la cuestión carlista; no ha habido nunca más agitación que la que han producido los periódicos con sus noticias, porque al ejército no le conviene traer una situación que traería consigo otro ejército organizado, y porque las masas carlistas, que antes estaban fanatizadas é ignorantes, hoy trabajan, se ocupan, principalmente en las Provincias Vascongadas, de trabajar en las fábricas, y les tiene D. Carlos tan sin cuidado como á mí.

Conste que en esto, como en muchas cosas, he acertado yo, por más

que nadie me lo haya reconocido, por cuya razón me lo reconozco y me lo certifico yo.

El peligro de orden público, si en España existe, vendrá por los radicalismos de abajo, es decir, que el socialismo y tal vez algo más es lo único que en mi opinión puede perturbar la tranquilidad, sobre todo si pronto no se construye un Gobierno que lo sea.

Por lo que se refiere a diversiones, ya saben Vds. que aquí nos divertimos de lo lindo. El Carnaval, que estaba destinado a desaparecer, cada año es más bullicioso y el Conde de Romanones procura cada año animarlo más.

Después de todo, es natural. El Carnaval es el reinado de la locura, y la locura domina en España; por consecuencia, nada más lógico que el que el Carnaval nos avasalle y nos subyugue.

Dejo para Kasabal y para otros escritores especialistas la descripción de trajes y mascaradas de que además se enterarán Vds. por los periódicos de Madrid, muy asiduos en dar estas noticias.

Algunos industriales han aprovechado la ocasión para hacer anuncios y me han hablado de uno muy notable que ha hecho ó iba á hacer, el conocido industrial Henry Garnier de Pasages, cuyo Licororo y cuyo cognac son tan conocidos en España y América.

El Conde de Esteban Collantes ha dado su comida anual á la prensa. No sé por que este acto íntimo, debido á la munificencia del opulento Conde acordándose de que ha sido periodista, me parece una cosa así como el lavatorio que los Reyes celebran en Palacio. Puede que sea una aprensión.

Con que mientras unos comen y otros se divierten, que á Vds. les pruebe bien la Cuaresma, y por hoy quedo suyo,

GARCI-FERNANDEZ

LA HIEDRA Y EL OLMO

—Únete á mí, le dijo una mañana,
la hiedra al olmo en plática sentida;
yo cuidaré tu tronco agradecida,
ya verás que mi savia te engalana.—
El olmo contestó:—a suerte insana
ó la dicha del cielo bendecida,

siempre verá nuestra existencia unida
como dos lirios en edad temprana.—

Y en efecto, más tarde, cuando fueron
á cortar ese arbusto enamorado,
cayó el olmo á la hiedra sujetado,
y la hiedra y el olmo se cubrieron.
Los que buscáis de vuestra dicha el colmo
mirad la hiedra, recordad el olmo.

J. Villalobos.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Felipe II hace que su primogénito
sea reconocido y jurado como su
sucesor.—22 de Febrero.

Cuando el príncipe D. Carlos se hallaba próximo á cumplir los quince años, Felipe II y D.^a Maria de Portugal, sus padres, acaso por una pueril preocupación, le presentaron á las Cortes de Toledo, para que fuera reconocido por sucesor del trono de España, y para que él prestara el juramento de guardar y respetar las leyes y fueros de sus estados.

Si cometió ó no grave error Felipe II al realizar dicho acto, llevado á efecto el 22 de Febrero de 1560, muy pronto se lo demostraron los hechos. El carácter ambicioso, irascible y despótico del joven príncipe, unido á las ideas que le inculcaron sus favoritos, condujéronle á la realización de actos que solo pudo imaginar poseyendo un corazón insensible á todo afecto; actos que produjeron hondos disgustos en el seno de su familia y en la corte que había nacido, además de hacer que cayera sobre él una sentencia de muerte, no sufrida por haber fallecido á consecuencia de rápida enfermedad, salvándose con ello de la afrenta en que no quería librarle la firmeza de carácter que tantas veces puso de relieve su padre.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

MODAS

Parece que hay gran rivalidad entre el collet y la chaqueta. Pero la lu-

cha, aunque *palpitante*, no creo que llegue á «revestir» carácter de conflicto. Se resolverá todo á pedir de boca, y dirán los que tienen voto que el *collet* es más propio de noche y viste más que cualquier redingote.

Entre todos los abrigos, el «holero» es el más cómodo y el más... «juvenil», así vaya formando parte del traje; ó bien de terciopelo, raso *broderie* ó paño y aun de piel, que se ven muchos, si solo tiene honores de abrigos «Este para el día,» dirán también los que tienen voto.

Las pieles lo invaden todo; no contentas con enriquecer las *toilettes* y los sombreros, llegan á otros mil accesorios de esos que hacen lujosa la vida. He oído hablar mucho de un *cuvre pied* magnífico, destinado á una *chaise longue* no menos magnífica y á una dama magnífica también. ¡Todo superior! Este casi edredon es de raso rosa, cubierto de encaje «aplicación» y todo él forrado de chinchilla. Alrededor un volante de dicho encaje y unas caídas de chinchilla mezcladas con cintas de raso rosa.

Bonita *toilette de visites*.

La tela no es otra que Liberty azul. Espléndido abrigo de dicho tejido, forrado de seda azul, con *plissés* de muselina de seda, azul también, colocados á lo largo de ambos delanteros; falda sin volante, ni nada que lo parezca; corpiño con solapas, que es el gran furor ahora, y, por supuesto, camisolín de encaje crema.

Con traje claro, gris, pongamos por caso, nada tan bonito como un corpiño de terciopelo, negro, azul marino ó marrón, algo flojo, abrochado al lado izquierdo, con cuello sumamente alto. Nada de *basques*.

Si el traje es de cachemir, mejor, puesto que es tela sumamente «dócil». El contraste del color claro de las mangas y de la falda con el oscuro terciopelo del «figaro» es de un efecto tan singular como bonito.

Los dijes están á la orden del día. Parecen cosa de poca importancia; pues sepan ustedes que tienen mucha.

Esta moda es tan lujosa como otras que aparentan más. Van acompañados los dijes de una cadena larga, sencilla en apariencia, pero costosa en realidad, puesto que es de oro y sólida. Si al menos se usara un solo dije, menos mal; pero como es preciso colgar varios, hasta doce ó quince, todos diferentes, por supuesto, viniendo á ser cada uso una obrera de arte, novedad semejante tropieza con una antigualla: la de que son pocas las que pueden permitirse esos lujos, porque son más las pobres que las ricas... ¡Y esto es tan antiguo ya!

R.

A VUELA PLUMA

Anteayer llegó á Barcelona el vapor alemán «Munchen», procedente de Cienfuegos y Málaga, habiendo desembarcado en este último punto el batallón de Granada y uno del regimiento de Alfonso XIII, llevando á su bordo el de Bailén número 24, que se compone de 33 sargentos, 49 cabos y 641 soldados.

A las tres se dió orden de desem-

barcar, llegando la primera golondrina á la escalera de la Paz á las tres veinte minutos y la última á las cuatro.

A medida que iban desembarcando las fuerzas se dirigieron á los cuarteles de Jaime I.

Entre ellas sólo había diez enfermos: á dos de ellos fué preciso colocarlos en una camilla.

Muchos de los individuos del batallón de Bailén son hijos de Cataluña.

El gobernador civil de esta provincia publica en una circular fecha 17 del corriente las siguientes disposiciones:

«1.ª Quedan conminados con la multa de 250 pesetas, que hará efectiva sin contemplación alguna, sin perjuicio de las demás responsabilidades inherentes, los alcaldes que dentro del término de diez días dejen de satisfacer á la Caja provincial el semestre vencido del cupo del Contingente, relativo al actual ejercicio económico.

2.ª En la misma corrección disciplinaria incurrirán los alcaldes de aquellos pueblos que, satisfecho ya el primer trimestre ó parte del mismo, no ingresen el segundo y la parte del anterior en el plazo antes mencionado.

3.ª Bajo la responsabilidad que determinan las leyes, los alcaldes remitirán á la Contaduría provincial los balances mensuales y cuentas trimestrales en los plazos y forma correspondientes, haciendo constar en éstos, por separado, la cantidad ingresada por Contingente y consignando en el oficio de su remisión los motivos de no haberse satisfecho el Contingente ó parte del mismo, en el caso de resultar así, á fin de que se promueva por aquella dependencia provincial el oportuno expediente, si del resultado del balance aparece que no se ha aplicado el 25 por 100 de los ingresos al pago de dicho Contingente.»

Parece que los amigos del general Jimenez Castellanos proyectan dispensarle una cariñosa manifestación á su llegada á Santander en el vapor «Cataluña», que es esperado en dicho puerto á fines del actual.

También los amigos y compañeros de armas del bizarro militar residentes en Madrid se proponen rendirle un tributo de respeto por su comportamiento en el combate del Camagüey además que por su trato á los soldados en la campaña y en las operaciones de evacuación y por asistir al doloroso acto de entrega de la Habana.

El cabo de municipales Sr. Benaiges y el agente Iglesias detuvieron anteanoche á dos sujetos, uno natural de Madrid y otro de Barcelona, que se dedicaban á la lucrativa industria de expender alhajas sobre-doradas como si fueran de ley.

Copiamos de «El Noticiero Universal»:

«Hace ocho días fué dirigida á San Julián de Andorra, bajo sobre certificado, una carta conteniendo billetes de Banco; la carta llegó á su destino con el lacre intacto y sin señales de haber sido abierto el sobre;

pero los billetes habían desaparecido.

Parece que no es la primera ni la centésima vez que esto ocurre á los que por sus negocios se ven obligados á mandar dinero á la pequeña república de la frontera, perjudicándose con ello mucho el comercio y haciéndose difíciles las transacciones comerciales.»

En la inspección de vigilancia se hallan depositadas una cadena para reloj y una estera de esparto de las que acostumbran á usarse en los carros del país.

El primer objeto fué encontrado en la Plaza del Vall y el segundo en la calle de la Sangre; ambos serán devueltos á las personas que acrediten ser de su propiedad.

Se ha resuelto que los excedentes de cupo del reemplazo de 1897 que no fueron llamados á instrucción, causen desde luego baja en los cuerpos á que fueron destinados, pasando á figurar como reclutas en depósito, sin perjuicio de la exención á que puedan tener derecho por otras causas.

Escriben de Castellón:

«En el café de la Habana han sido detenidos, luego de varios días de persecución y de indagaciones hechas por el sargento D. Esteban Soriano, un cabo y el guardia civil Sr. Forner á sus órdenes, tres individuos por infundir sospechas de expender moneda falsa.

Uno de éstos, que se llama José García Gutiérrez, natural de Madrid, es licenciado de presidio (por recomendación) y ha sido detenido sin poseer ninguna documentación; á éste le ha sido encontrado en la posada del Ferro-carril, donde se hospedaba, un billete de 50 pesetas falso.

Los otros dos detenidos se llaman Jaime Almela Sala y Juan Renau Renau (a) *El Panero*, de Villafamés; los dos han sido ya procesados por expendedores de moneda falsa.

Las sospechas han sido fundadas, pues tanto el Almela como el Renau han confesado sus conferencias con el García tenidas en la habitación de la posada del Ferro-carril.

Entre varios papeles les han sido ocupadas á estos sujetos algunas cartas de varias casas de Barcelona y Madrid y otras de las relaciones del García con el Renau.

Parece que en el asunto figuran otros pájaros que tal vez no tarden en caer en la *ratonera*.

Los detenidos han sido incomunicados y encerrados en la cárcel.»

Ha fallecido á bordo del crucero «Rápido», á la vista de la Martinica, el Ilmo. Sr. D. José María Fernández de Castro y Apéztegue, magistrado jubilado de la Audiencia de Santa Clara, que venía acompañado de su hijo, distinguido oficial del cuerpo jurídico de la Armada, á reunirse con su familia que reside en Madrid.

Por los serenos Zaragoza y Flores fueron detenidos anteanoche tres sujetos que promovieron un escándalo en una casa habitada por algunas *irreflexivas*.

A fines del presente mes recibirá Su Santidad el Papa en au-

diencia privada al más anciano de los servidores especiales del Vaticano, al comendador Pacelli, que cumplirá el día 27 del actual cien años.

Pedro Paccelli, que ha sido director de las Aduanas pontificias, goza de una salud perfecta.

No es este el único veterano afecto al servicio del Vaticano.

El general de Courten ha cumplido ya noventa años, siendo por tanto de dos meses más de edad que Su Santidad León XIII que el 2 de Marzo cumplirá dicha edad.

El núm. 103 de la «Revista Moderna» contiene el siguiente sumario:

En Cuaresma.—«La que corta el bacalao» (portada), por F. Mota.—Doña María de las Nieves, por José Fernández Bremon, con tres dibujos de Jiménez Martín.—«La mujer tarraconense», versos por Roberto de Palacio y una bonita fotografía.—«Lo que necesita Tarragona», opinión y retrato de su alcalde.—«Después del otro jueves», por F. Navarro y Ledesma.—«Artistas jóvenes».—«Un filósofo moderno», plana de dibujos por Millas.—«Ana Muñoz», célebre cantante de ópera italiana, biografía y retrato de tan aplaudida artista.—«El carnaval de Madrid», seis instantáneas hechas por la casa Amador.—«A la hora de la muerte», por Luis Bello, dibujos de Andreu.—«Batalla de flores», ocho preciosas instantáneas de Amador.—«El baile de cabezas», dos fotografías de Amador.—«Palabras sinceras», «Rimas y Al regreso», poesía por Francisco A. de Icaza y Fulgencio Barado, encerradas en caprichosa orla tipográfica.—«Baturrillo y Novela» entre los anuncios.

Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

El emperador Guillermo ha asistido á las pruebas del nuevo fusil Maüsser, que se ensaya ahora, con el propósito de adoptarlo para el ejército alemán.

Los proyectiles disparados por este fusil alcanzan una velocidad de 760 metros por segundo, 100 más que el moderno de 1888.

Han regresado á sus casas los soldados repatriados Fernando Gimenez y José Aguiló, naturales de esta ciudad.

El niño de doce años Alvaro Pita de Veiga, hijo del general del mismo apellido, hallándose jugando en el tercer piso de la casa que habita en la calle de la Magdalena de El Ferrol, cayó del balcón á la calle.

Sin embargo, no sufrió lesión alguna, subiendo sin auxilio de nadie las escaleras y no enterándose la familia del hecho hasta que él mismo lo refirió.

A los pocos momentos estaba jugando como si nada le hubiera pasado.

En Lérida ha sido conde- nado á 14 años y meses de reclusión temporal, 1.000 pesetas de indemnización, costas y accesorias un procesado llamado Francisco España.

Hay que consignar que dicha causa se había visto ya en el cuatrimestre anterior, siendo entonces absuelto, y que la vista del sábado era la revisión por medio de nuevo Jurado solicitado por el Sr. Fiscal.

El alguacil Morelló, que presta sus servicios en Jesús, detuvo anteayer, por la tarde, á un sugeto que promovió un fuerte escándalo en aquel arrabal.

El Gobierno de Francia se preocupa de la contingencia de que vayan á París, con motivo de la Exposición, algunos jefes de Estado. Solo serán especialmente invitados el czar y la zarina; pero todos los soberanos que vayan serán espléndidamente recibidos.

Anteayer celebró sesión la Junta provincial de Instrucción pública, despachando todos los asuntos pendientes de resolución.

Dice un colega de Reus:

«Anoche promovió gran alarma un perro rabioso que recorría las calles de Reus. En la de Creu Vermella (Vent) se nos dijo que había mordido á un sugeto.

Al hidrófobo, á la hora en que escribimos estas líneas, no se le había podido dar caza todavía.

Dicho perro ha alarmado estos últimos días al vecindario de algunos pueblos comarcanos, mordiendo en Aleixar á un niño de pocos años que ha sido ya trasladado á Barcelona para ponerle bajo el cuidado del doctor Ferrán.»

Los periódicos yankees anuncian con satisfacción que las principales calles y plazas de la Habana han sido americanizadas, es decir, se les ha dado el nombre de MacKinley, Lée y de otras celebridades yankees.

No se han concretado á esto las reformas: todas las estatuas españolas han sido quitadas de los parques y plazas públicas, entre otras, las de doña Isabel y don Fernando VII. Sólo la estatua de Carlos III, obra de Casanova, ha merecido gracia á los ojos de estos iconoclastas yankees.



Según noticias recibidas en esta ciudad, ayer falleció repentinamente en Barcelona el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis Dr. D. Jaime Catalá.

Descanse en paz el alma de tan virtuoso prelado.

En el astillero de Vea Murguía, en Cádiz, ha sido colocada la quilla del crucero de guerra que ha de construirse con el donativo hecho por los españoles de Méjico.

Aún no está acordado el nombre que ha de darse á dicho buque.

Se ha dictado una Real órden desestimando la instancia del Instituto Catalan de San Isidro, que solicitó autorización para exportar patatas durante la primavera.

El tiempo sigue con tendencia á lluvia y de ello se alegrarán, y no poco, nuestros labradores, que ven en el líquido elemento la salvación de las próximas cosechas.

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

Ayer por la tarde la brigada municipal se ocupaba en arreglar el afirmado de algunas de nuestras calles que han quedado intransitables á consecuencia de las últimas lluvias.

Para la venta de la fragata «Zaragoza», á concurso libre, se han presentado catorce proposiciones, ofreciéndose en una de ellas, la del mejor postor, 200.000 pesetas.

El domingo empezaron en esta ciudad y en las iglesias de los Dolores y San Antonio, respectivamente, Ejercicios Espirituales para hombres y mujeres.

En Granátula (Ciudad-Real) hace unos días estuvo para realizarse una boda original, por la calidad de los novios.

El es cojo de nacimiento y manco y tenía concertado el matrimonio con una mujer también coja y manca y además baldada.

Ya todo preparado y delante de los padrinos (que también eran cojos), se le ocurrió al novio desistir de su pensamiento, y cada cual se fué á su casa en medio de una rechifla general.

Recordamos á los industriales y propietarios que ha comenzado en esta ciudad la recaudación del corriente trimestre de las contribuciones directas.

Oficinas: Calle de Campomanes, esquina á la de la Estación.

Horas de 8 á 12.

Ha fallecido en Palma de Mallorca el Sr. D. Manuel Sambricio y Antón, presidente que era de aquella Audiencia territorial, y que hace unos años lo había sido de la de esta provincia.

A su distinguida esposa é hijo enviamos nuestro sentido pésame.

En el último mercado celebrado en Reus han regido los siguientes precios:

Aceites.—Comarca, á ptas. 3'75 cuartan; Urgel, id. id 3'75 id; Almería id. id. 3'25 id.

Trigo.—Urgel, superior de 19 á 20 pesetas la cuartera.

Almendras.—Grano esperanza, 1.^a 24 duros; idem, idem, 2.^a 23 y 1/2 idem. idem, idem, común 22 y 1/2 idem. Idem largueta, 24 idem. Idem planeta, 28 idem.

Harinas.—Primera superior de 21 á 21 y 1/2 reales arroba; primera, de 20 á 20 y 1/2 idem idem; idem segunda de 17 á 18 idem idem, idem; A. de 8 y 1/2 á 9 idem idem: tercerilla, á 12 y 1/2 saco.

Algarrobas.—A 23 reales el quintal.

El empréstito realizado por el gobierno alemán por valor de 200 millones se ha cubierto cinco veces, habiéndose suscrito más de 1.000 millones, la mayor parte en el exterior, á pesar de no ser mas que el 3 por 100 el tipo de interés.

La cuestión de los retiros en el ejército será objeto de un proyecto de ley que en unión del servicio obligatorio tiene ya terminado el general Correa.

Ha ingresado en el manicomio de San Baudillo de Llobregat el capitán de infantería D. Ricardo Sellés Amorós, procedente de Zaragoza, que padece hace tiempo de enajenación mental.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

REGISTRO CIVIL

DÍA 20

Nacimientos.—Joaquin Arasa Estupiñá.—Juan Castells Prades.—Ramón Panfello Gilabert.

Defunciones.—Clara Pedret Pallares.—Tomasa Gisbert Panisello.

Matrimonios.—Ninguno.

ECOS ciclistas

La *Sociedad Velocipédica* de esta ciudad, desde su traslado al espacio local que hoy ocupa, ha entrado en una era de verdadera prosperidad, que aprovecha su presidente nuestro estimado amigo D. José Bernis Murrall, para dotarla de todas aquellas comodidades que puedan redundar en beneficio de los socios, cuyo número va aumentando de día en día.

En breve quedarán instalados en dicho local varios aparatos destinados á la sección de gimnasia cuyo uso está recomendado por los más eminentes médicos para la curación de ciertas dolencias.

** Cálculase en 600.000 libras esterlinas los capitales empleados en Inglaterra en la fabricación de faroles de acetileno para bicicletas.

** En Buenos Aires pasan de 9.000 los ciclistas matriculados en la municipalidad.

** En Rixdorf, pueblcito cerca de Berlín, se construirá una pista de diez kilómetros de desarrollo; será, por lo tanto, el velódromo más grande del mundo.

** El corredor Bourillon ha ganado 40.000 francos en los premios obtenidos en las carreras en que tomó parte durante el pasado año.

** En Inglaterra se ha aprobado un proyecto de ley para establecer fajas especiales para los ciclistas, al lado de las líneas férreas.

Lo mismo que en España, poco más ó menos.

CORREO DE MADRID

20 de Febrero de 1899.

De política

Las Córtes

Por lo que viene ocurriendo en ambas Cámaras en las sesiones de hoy, es indudable que han surgido los primeros chispazos de una campaña parlamentaria pródiga en incidentes.

Que algunos de éstos serán ruidosos y movidos, está fuera de duda; pero así tiene que ocurrir, dada la índole de los asuntos que han de discutirse.

Un exministro de la Corona, hablando sobre el particular, ha dicho que ahora es cuando debe aprovecharse la ocasión que se presenta para devolver el perdido prestigio al régimen parlamentario.

Debates de altura se han de plantear y entonces los políticos en general deben poner de su parte cuanto puedan para hacer ver que los Parlamentos tienen altas misiones que cumplir.

La repatriación

Según un despacho recibido por el ministro de Marina, ha llegado á Cabo Verde el cañonero «Temerario».

** Ha llegado á la Coruña el vapor «Cataluña» que trae á su bordo al general Jimenez Castellanos y á los batallones del Rey y de Llerena.

Entre el pasaje del mismo figura el teniente coronel señor Arifio, el comandante don Ceferino Alvarez, dos capitanes, 14 primeros tenientes, 18 segundos tenientes, 29 sargentos y gran número de soldados.

El total de repatriados asciende á 1.806 personas.

El batallón de cazadores de Reus continuará el viaje hasta Santander.

Durante la travesía han fallecido tres individuos.

A bordo del vapor «Cataluña» han regresado diez enfermos, de ellos cinco graves.

El general Jimenez Castellanos trae 2,125.000 pesos en oro.

Embajador extraordinario

S. M. la Reina Regente ha firmado el decreto nombrando al general López Dominguez su representante, en calidad de embajador extraordinario, para que asista al entierro y funerales de Mr. Félix Faure.

El general López Dominguez saldrá para París esta misma noche.

Desde París

Manifestaciones

No se ha alterado de nuevo el órden en esta capital.

En la pasada noche, á consecuencia de las cargas de la policía, resultaron varias personas atropelladas, y entre ellas algunas mujeres.

Tanto los revisionistas como los antirevisionistas tienen el propósito de hacer ruidosas manifestaciones el juéves próximo al verificarse el entierro de Mr. Félix Faure.

La prensa sensata lamenta las escenas que han ocurrido en las calles de París y en este sentido increpa al pueblo parisién diciéndo que se pone á la altura del más insignificante villorrio.

Entierro de Félix Faure

El *Diario Oficial de la República* publica el programa que se seguirá en el entierro de Mr. Felix Faure.

Se diferencia mucho del seguido cuando el entierro de Mr. Sidi Carnot.

Se supone que se basa en el deseo de acortar la ceremonia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen á las primeras dosis. Exto seguro, de venta en las mejores farmacias.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR
DE

José Cubells
(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.



DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES
SALVACION DE LOS NIÑOS
LA

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Interesante á los Herniados
Trencats

Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *bragueru óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electromagnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación. Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias exposiciones. Lo potentiza ser un aparato que puede curar científicamente y positivamente toda clase de *Hernias* por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la *Casa Vives*, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca, es el *Dr. Alemany*, calle de la Rosa, núm. 14, Tortosa.

Para enfermedades urinarias

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 30 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerosfosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Buñill y C., Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C. y V. Ferrer y C.—En Madrid: M. García.—En Tarragona: M. Nadal.—En Tortosa: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

Grandes planteles de Naranjos de pié ágrico

De las clases mas selectas y productivas que se conocen, á saber: *Rayaes, Cadena, Sangre Ampollar, Macelera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases. Informar: D. MANUEL MARTÍ, Rosa, 2.—**TORTOSA**.

HOTEL UNIVERSAL

DE **SALETA Y MALÉ**

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BTA. ALVAREZ se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes Pana Sport fin de siglo para señora.

Nota.—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Moncada

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir **EL TALISMAN**, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA